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N I E D E R S C H R I F T 
 
über die 18. Sitzung der Schulverbandsversammlung des Schulverbandes 
Mittleres Nordfriesland Schulverband Mittleres Nordfriesland am Mittwoch, dem 
15.03.2017, 19:35 Uhr, in Bredstedt, Amtsverwaltung, Theodor-Storm-Str. 2, 
Sitzungssaal Nr. 304 im 2. OG  
 
Beginn: 19:35 Uhr Ende: 21:07 Uhr 
 
 
 
Anwesend: 

Schulverbandsvorsteher 
 Dr. Edgar Techow   

Bürgermeisterin 
 Antje Hansen   
 Waltraud Schnoewitz   
 Claudia Weinbrandt   

Bürgermeister 
 Dirk Albrecht   
 Heinrich Bahnsen   
 Ernst-Peter Carstensen   
 Christian Christiansen   
 Reiner Hansen   
 Knut Jessen   
 Peter Jessen   
 Hans-Jakob Paulsen   
 Manfred Peters   
 Andreas Petersen   
 Horst Petersen   
 Diedrich Sönksen   
 Werner Sutter   
 Hans Günter Thordsen   
 Peter Tücksen   
 Bernd Wolf   

Gemeindevertreterin 
 Dörte Christiansen   

Gemeindevertreter 
 Manfred Bülter   
 Kay Matthiesen   
 Dieter Paulsen   

Stadtvertreter 
 Christian Schmidt   

Bürgerliches Mitglied 
 Broder Corinth   

Schulleiterin 
 Carmen Alsen   
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 Renate Harrsen   
 Mareike Jacobsen   
 Ilka Jacoby   
 Gesa Krause   

Elternbeiratsvorsitzende 
 Astrid Brodersen   
 Sonja Gindler   
 Mira Hansen   
 Inken Sachau   
 Daniela Thomsen   

Protokollführer 
 Jorge Petersen   

Gäste 
 Christine Friedrichsen   
 Rüdiger Pönisch   
 
Nicht anwesend: 

 Bürgermeister 
 Peter Reinhold Petersen   
 
 
 
Die Tagesordnung gliedert sich nunmehr wie folgt: 

I.  Öffentlicher Teil 

 1  Eröffnung und Begrüßung    
 2  Einwohnerfragestunde    
 3  Niederschrift über die 17. Sitzung am 30.11.2016    
 4  Beratung und Beschlussfassung zur Eröffnungsbilanz 2012    
 5  Beratung und Beschlussfassung zum Jahresabschluss 2012 einschl. der 

über- und außerplanmäßigen Aufwendungen 2012    
 6  Beratung und Beschlussfassung über die Sanierung des Multifunktionsfel-

des an der Grundschule Langenhorn    
 7  Beratung und Beschlussfassung über weitere Maßnahmen zur Entwässe-

rung des Schulhofgeländes an der Gemeinschaftsschule Bredstedt    
 8  Beratung und Beschlussfassung aus den Ausschüssen    
 9  Bericht des Schulverbandsvorstehers    
 10  Informationen aus der Schulleiterrunde    
 Der nachfolgende Tagesordnungspunkt wird nach Maßgabe der Beschluss-
fassung durch den Schulverband voraussichtlich nicht öffentlich beraten: 
 

II.  Nichtöffentlicher Teil 

 11  Personalangelegenheiten    
 
 
Sitzungsverlauf: 
 
 

Zu Punkt  1 der TO: 
(Eröffnung und Begrüßung) 
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Herr Dr. Edgar Techow eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden. Er be-
grüßt insbesondere die Mitglieder der Schulverbandsversammlung, die anwesenden 
Schulleiterinnen, Herrn Rahn von der Presse, sowie die Verwaltung. 
 
Er stellt fest, dass die Versammlung beschlussfähig ist. Zur heutigen Sitzung wurde 
rechtzeitig und ordnungsgemäß eingeladen. Den Feststellungen wird nicht wider-
sprochen. Herr Petersen von der Amtsverwaltung Mittleres Nordfriesland wird zum 
Protokollführer bestellt.  
 
Herr Dr. Techow bittet darum, den TOP 11 „Personalangelegenheiten“ unter Aus-
schluss der Öffentlichkeit zu beraten. 
 
Die Mitglieder stimmen diesem Vorgehen -einstimmig- zu. 
 
 
 
 
 

Zu Punkt  2 der TO: 
(Einwohnerfragestunde) 

 
Es ergehen keine Wortmeldungen. 
 
 
 
 
 

Zu Punkt  3 der TO: 
(Niederschrift über die 17. Sitzung am 30.11.2016) 

 
Es werden keine Einwände erhoben. Die Niederschrift wird mit 22 Ja-Stimmen bei 4 
Enthaltungen genehmigt. 
 
 
 
 
Ja 21  Enthaltung 4   
 

Zu Punkt  4 der TO: 
(Beratung und Beschlussfassung zur Eröffnungsbilanz 2012) 

 
Heinrich Bahnsen ergreift das Wort als Vorsitzender des Finanzausschusses. Er er-
klärt die wesentlichen Inhalte der Eröffnungsbilanz und weist darauf hin, dass das 
Eigenkapitel des Schulverbandes als Forderung gegenüber dem Amt Mittleres Nord-
friesland ausgewiesen wird. Das Eigenkapital betrug genau 610.410,75 €. 
 
 
 
 
Ja 25  Nein 0  Enthaltung 0   
 

Zu Punkt  5 der TO: 
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(Beratung und Beschlussfassung zum Jahresabschluss 2012 einschl. der über- und außerplanmäßi-
gen Aufwendungen 2012) 

 
Heinrich Bahnsen erläutert die Inhalte der Schlussbilanz. Im Jahr 2012 hatte der 
Schulverband Mittleres Nordfriesland einen Überschuss in Höhe von 308.932,79 € zu 
verzeichnen. Die Umlage für die Gemeinden wird trotz des guten Ergebnisses nicht 
gesenkt, da dies in der Doppik nicht möglich ist.  
 
 
 
 
Ja 25  Nein 0  Enthaltung 0   
 

Zu Punkt  6 der TO: 
(Beratung und Beschlussfassung über die Sanierung des Multifunktionsfeldes an der Grundschule 

Langenhorn) 

 
Dr. Edgar Techow stellt die Situation um das Multifunktionsfeld in Langenhorn vor. Es 
liegt ein altes Angebot in Höhe von 78.000.- € vor. Der ansässige Sportverein möchte 
sich mit 20.000.- € beteiligen und der Bürgerwindpark mit 10.000.- €. Somit bliebe ei-
ne Endsumme in Höhe von 48.000.- €, welche zu gleichen Teilen vom Schulverband 
und der Gemeinde Langenhorn getragen wird.. Eine Umsetzung ist trotz Ausschrei-
bung laut Dr. Edgar Techow noch dieses Jahr möglich. Reiner Hansen ergreift das 
Wort und fügt hinzu, dass es seitens des Bauausschusses keinen Beschluss gibt. Dr. 
Edgar Techow schlägt einen Grundsatzbeschluss in Höhe von 80.000.- € vor.  
 
 
 
Ja 25  Nein 0  Enthaltung 0   
 

Zu Punkt  7 der TO: 
(Beratung und Beschlussfassung über weitere Maßnahmen zur Entwässerung des Schulhofgeländes 

an der Gemeinschaftsschule Bredstedt) 

 
Dr. Edgar Techow übergibt das Wort an Reiner Hansen. Dieses vermittelt die Situati-
on rund um die Entwässerung an der Gemeinschaftsschule. Es fließt bei Starkregen 
Oberflächenwasser von der rückwärtigen Seite des Anbaus auf die Vorderseite des 
Anbaus. Ein Planungsbüro hat eine vorläufige Kostenaufstellung für das Projekt ab-
gegeben. Die Kosten für eine weitere Rohrleitung und Drainagen sollen bei 40.000.- € 
liegen. Die Baumaßnahmen sind als Investition zu werten und werden deshalb aus 
Rücklagen finanziert, sodass sie den Haushalt nicht direkt betreffen. Nach einigen 
Wortbeiträgen wird ein Grundsatzbeschluss in Höhe von 45.000.- € brutto gefasst. 
 
 
 
Ja 25  Nein 0  Enthaltung 0   
 

Zu Punkt  8 der TO: 
(Beratung und Beschlussfassung aus den Ausschüssen) 
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Reiner Hansen ergreift im Namen des Bauausschuss das Wort. Die Beleuchtung in 
vier Turnhallen sollte auf LED umgestellt werden. Es wurde seinerzeit ein Antrag für 
4 Schulen genehmigt, jedoch wurden damals die Hallenflächen in Betracht gezogen, 
nicht die Kabinen, etc. Aus diesem Grund liegt man deutlich über dem Budget. Da 
die 30% Förderung zu diesem Zeitpunkt noch gelten schlägt Reiner Hansen vor drei 
neue Förderanträge für die verbleibenden Turnhallen aufzubauen. 
 
Einstimmig beschlossen.  
 
Nach diversen Wasserrohrbrüchen hat die Provinzial ein Sponsoring für ein „Früh-
warnsystem“ für Rohrbrüche vorgeschlagen. Die Umsetzung würde jeweils zwischen 
5.000.- € und 6.000.- € kosten abzüglich des Sponsoring der Provinzial in Höhe von 
2.000.- € Dieses System würde rechtzeitig über Wasserverlust und Druckabfall be-
richten.  
In der Runde wird vorgeschlagen das ganze Manuell zu steuern und regelmäßig den 
Wasserzähler zu kontrollieren. Dies stößt auf allgemeine Zustimmung.  
 
Einstimmig beschlossen.  
 
 
 
 
Ja 26  Nein 0  Enthaltung 0   
 

Zu Punkt  9 der TO: 
(Bericht des Schulverbandsvorstehers) 

 
An der Grundschule in Breklum wird es zu Umbaumaßnahmen kommen, da der Kin-
dergarten in Breklum einen Teil eines Seitenflügels übernehmen wird. Zurzeit sind 
dort noch Verwaltungstechnische Einheiten angesiedelt, welche durch eine Umstruk-
turierung des Verwaltungstrakts anderweitig angesiedelt werden.  
Für die Umstrukturierung wird der Schulverband Geld in die Hand nehmen müssen.  
Des Weiteren wird erläutert, dass die Verkehrssituation gelockert werden soll, indem 
eine zusätzliche Haltebucht angelegt wird und die jetzige Haltebucht als Parkplatz 
genutzt werden kann.  
 
Als nächstes geht Dr. Edgar Techow auf eine Baumfällung an der Grundschule in 
Bredstedt ein. Hierbei möchte er lediglich auf die saubere Arbeit der ausführenden 
Firma hinweisen, die den Schulhof ohne jegliche Spuren hinterlassen haben.  
 
Als nächstes weist Dr. Edgar Techow darauf hin, dass die Genehmigung der 3-B 
Schule am 06.12.2016 eingegangen ist und in der nächsten Schulverbandsversamm-
lung weiteres erklärt werden wird. 
 
Der Hallenboden in der Sporthalle Drelsdorf wird dieses Jahr noch erneuert.  
 
Die Stelle der Schulleitung in Drelsdorf wurde ausgeschrieben. Bis zu einer Neube-
setzung wird Frau Gesa Krause das Amt kommissarisch besetzen.  
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Zu Punkt  10 der TO: 
(Informationen aus der Schulleiterrunde) 

 
In der Schulleiterrunde war die Schulsozialarbeit ein wesentlicher Punkt, da diese 
sehr gut ankommt. Laut Frau Finger gibt es jedoch leicht rückläufige Zuschusszah-
lungen.  
 
Der offizielle Name der „3-B Schule“ wird „Grundschule Breklum-Bredstedt-Bordelum“ 
lauten.  
 
 
 
 
 Der nachfolgende Tagesordnungspunkt wird nach Maßgabe der Be-

schlussfassung durch den Schulverband voraussichtlich nicht öf-
fentlich beraten: 

  
 

  
  
  
  
 
 
 
 

Der Schulverbandsvorsteher Der Protokollführer 

 
 
 

 

 
 
 
 


